

PUBLIE LES  
MARDI & VENDREDI  
DE CHAQUE SEMAINE  
ANNONCES

Une insertion, la ligne, 10c  
Les autres subséquentes, 5c  
Adresses d'affaires, \$3 par an  
Adresser toutes lettres, correspondances, etc., à

FERD. ROBIDOUX,  
Éditeur-Propriétaire

# Le Moniteur Acadien

ORGANE DES POPULATIONS FRANÇAISES DES PROVINCES MARITIMES

"NOTRE LANGUE, NOTRE RELIGION ET NOS COUTUMES."

JOURNAL BI-HEBDOMADAIRE]

Shédiac, N. B., Vendredi, 17 Mars 1899.

Vol. XXXII.—No. 72

PUBLIE LES  
MARDI & VENDREDI  
DE CHAQUE SEMAINE  
ABONNEMENT  
Un an, \$2.00  
Six mois, \$1.00  
En avance  
PAYABLE D'AVANCE

## ADRESSES D'AFFAIRES

Dr J. A. LEGER,  
SHÉDIAC, N. B.

Dr L. J. BELLIVAU,  
SHÉDIAC, N. B.

Dr E. T. GAUDET,  
MÉDECIN-CHIRURGIEN,  
ST-JOSEPH, MEMRAMOOC.

Dr THOS. J. BOURQUE,  
MÉDECIN-CHIRURGIEN,  
RICHIBOUCTOU, N. B.

Dr A. CALLANT,  
MÉDECIN & CHIRURGIEN,  
WELLINGTON STATION, I. P. B.

A. A. RUSSELL,  
AGENT D'ASSURANCE  
COLLÉGIATE, N. B.

A. D. RICHARD, L.L.B.,  
AVOCAT, NOTAIRE PUBLIC, ETC.,  
BATHURST, N. B.

T. W. BUTLER,  
PROCEUREUR-AVOCAT,  
NEWCASTLE, N. B.

Charles A. Dickie,  
MARCHAND GENERAL DE

Ferronneries y compris fournitures de voitures, Fer en barre, Acier, Farine, Moulin, Son, Groceries, Faïence, etc. Verrier, et Nouveautés de tout genre.

Grand'Rue - Shédiac.  
1 Mars 92

## ASSURANCE

Aphonse T. LeBlanc,  
AGENT D'ASSURANCE,  
DUPUIS CORNER, N. B.

Représente plusieurs des meilleures compagnies d'assurance sur la vie, contre les incendies et contre le feu. Prend les risques aux plus bas prix et aux conditions les plus avantageuses. Pas un homme sérieux, aujourd'hui ne doit négliger de se protéger, et de protéger sa famille, contre le feu, les accidents, les incendies, etc. que l'on peut faire en s'assurant.

Etabli en 1867

ATELIER DE  
Marbre et Granit  
DE WESTMORLA D.

T. F. SHERARD & SON,  
Moncton, N. B.

Tout ouvrage de cimetières, tombe ou monument, exécuté avec goût et promptitude.

J. C. VASTOUR,  
MARCHAND DE NOUVEAUTÉS  
GROCERIES, PROVISIONS,  
FERRONNERIES, ET.

RICHIBOUCTOU, N. B.

Apportant toujours en complet, importations quotidiennes. Vente à grand marché. Pratiques servies avec ponctualité et exactitude. Le meilleur acheteur trouvera son profit.

Pour guérir le mal de tête en dix minutes, prenez les Poudre Kinn fort contre les maux de tête, 10c. la boîte.

## CHAUSSURES

POUR l'Automne & l'Hiver.

Nous avons un assortiment complet, comprenant

Bottes et Bottines de toute sorte. Pardessus, Cottes, Gaiters, Pantoufles de feutre, etc., etc., POUR HOMMES, FEMMES ET ENFANTS.

Grosses Oquettes de B. cheron, Bottes à jambes faites à la main.

LE TOUT AU PLUS FIN BAS PRIX!

Une visite sollicitée. Vous ferez des économies en venant ici.

J. P. BREAU,

209 Grand'Rue, MONCTON, N. B. En face du Marché

## Escompte de 20 par cent!

Tel est l'escompte que nous donnons dans notre DÉPARTEMENT DE TAILLEUR de ce temps-ci afin de donner de l'ouvrage à nos employés pendant la morte saison—ce qui signifie

Un Capot ou Habillement de \$20 pour \$16
do do 25 " 20
do do 30 " 24
Un Pantalon et Veste de 5 " 4
do do 6 " 4.80
do do 8 " 6.40

Servez-vous et rendez service aux ouvriers en profitant de cette offre spéciale.

Nous l'avons déjà annoncé, nous vendons nos Marchandises d'hiver à des prix grandement réduits.

Le choix de nos Chemises de couleur 97 cents; ancien prix \$1 à \$1.50.

Ces prix sont ARGENT COMPTANT.

E. C. COLE & CO.,

Ma chands-Tailleurs et Chapeliers,  
Palmer Block, MONCTON.

Les Quatre Magasins de

Peter McSweeney, Moncton!

Modes, Fournitures d'hommes, Nouveautés, Faïence et Tapisserie!

## Nouvelles Etoffes à Robes pour Printemps 1899

Il est impossible de s'habiller tout ce qu'il y a de neuf en Tissus à Robes. Ce que nous pourrions faire et faisons, c'est de réunir les meilleurs et les plus beaux tissus et de vous offrir le plus grand assortiment qu'il vous soit possible de voir à Moncton. C'est le meilleur magasin d'étoffes à robes d'été que vous ayez jamais vu.

Dans le moment nous avons les plus grandes nouveautés, et qui nous ont les plus grandes coupures de la saison. C'est le meilleur magasin d'étoffes à robes d'été que vous ayez jamais vu. C'est le meilleur magasin d'étoffes à robes d'été que vous ayez jamais vu.

P. S.—Nous nous faisons un plaisir de vous envoyer des Echantillons par la poste à nos pratiques du dehors.

PETER MCSWEENEY, MONCTON

UNION HOTEL  
Grand'Rue, Moncton

O. S. LEGGEE, Propriétaire.

Accommodation de première classe pour les voyageurs. Bonne cuisine. Prix modérés.

FABRICANT DE SODA WATER ET SINGLES ALE

OUVRAGE A LA MAISON  
POUR LES FAMILLES. Nous venons de publier un ouvrage pour travailler pour nous-mêmes, et cela, tout le monde peut le faire. Notre ouvrage se fait facilement et promptement, et nous est renvoyé par la poste à un prix très bas. Pour plus de détails, envoyez votre nom et adresse, THE STANDARD SUPPLY CO., Dept. B., LONDON, ONT.

JACOB H. HERRY,  
SHÉDIAC, N. B.

FERD. S. CALLANT  
GRANDE RUE

Repreneurs de voitures et de machines à vapeur et de tous les autres articles de mécanique.

Le meilleur réparateur de voitures et de machines à vapeur et de tous les autres articles de mécanique.

Le meilleur réparateur de voitures et de machines à vapeur et de tous les autres articles de mécanique.

Pour la  
Sciaticque  
Pleurésie  
Les Points  
Crampes  
Névralgie  
Rhumatisme

**MENTHOL  
D.L.  
PLASTER**

Chaque Plaster est dans une boîte de ferblain contenant 10 plasters. Les plasters d'une boîte de ferblain sont les meilleurs.

Maldos Dos Davis & Lawrence Co., Ltd.  
FARMACIA, MONTREAL

Les Acadiens de la baie Sainte-Marie

(Suite)

XVII

Mais comment, a-t-on dû se demander déjà, les forces d'un seul homme pouvaient-elles suffire à un tel labeur, aux fatigues d'un si rude et si pénible apostolat? Je n'ai pourtant point encore tout mentionné. Il ne faut pas oublier, en effet, qu'outre les différentes missions de la baie Sainte-Marie, l'abbé Sigogne conserva de nombreuses années la direction de la paroisse de Sainte-Anne-du-Ruisseau-de-l'Anguille, au Cap-Sable, qui comptait elle-même plusieurs annexes. En 1803, sur l'ordre de M. de Montigny, évêque de Québec, il avait jeté, dans cette localité, les fondements d'une église destinée à remplacer la modeste chapelle qu'il avait trouvée à son arrivée à Sainte-Anne. C'est ainsi que jusqu'en 1820, époque à laquelle un prêtre fort distingué, l'abbé Doucet, arriva à Eel-Brook, le missionnaire eut à desservir tous les catholiques depuis Annapolis jusqu'à Tusket et Pubnico, un parcours d'environ cent trente milles. Comme l'abbé Doucet ne résida que quelques années au Cap-Sable, et comme dans la suite il y eut de longs intervalles durant lesquels cette mission demeura sans pasteur, l'abbé Sigogne dut se rendre bien souvent dans la suite dans ces régions qui avaient eu les prémices de son apostolat en Acadie.

Aujourd'hui où un grand nombre de prêtres se partagent le vaste champ de labeur et de dévouement, jadis fécondé par le zèle ardent d'un seul homme, les fatigues du ministère paroissial sont encore bien pénibles. Car il est des jours d'un froid si rigoureux, des tempêtes de neige d'une si grande violence, qu'il est parfois presque impossible de sortir. Et pourtant, même en ces mauvais jours, il y a souvent des moribonds auxquels il faut aller porter le secours de notre sainte religion, car comment un cœur de prêtre pourrait-il hésiter un seul instant, quand on vient le chercher pour donner le pain du suprême voyage à un pauvre agonisant qui demain peut-être aura rendu son âme à Dieu. Mais il faut admettre que pour suffire aux fatigues d'un pareil ministère, il ne suffit pas d'un zèle à toute épreuve et d'un ardent amour des âmes rachetées dans le sang de Jésus. Non, et je le dis sans crainte d'être taxé d'exagération, il faut de plus une constitution de fer.

Aussi, quand tout à l'heure je parlais des rafales d'hiver et des tempêtes de neige, n'était-ce que pour mieux faire ressortir l'héroïsme de l'abbé Sigogne qui, en maintes circonstances, n'hésita pas, au milieu des froids les plus rigoureux et par les nuits les plus affreuses, à parcourir à cheval des distances considérables pour pouvoir absoudre un pauvre mourant et lui porter le viatique divin qui seul nous rends forts, dans les dernières trances de l'agonie, quand notre âme est exposée à tous les assauts de l'enfer. Jamais, quelle que fût la rigueur du froid, le saint prêtre ne calcula avec la fatigue, toutes les fois que le salut d'une âme fut en jeu et que son cœur sensible et compatissant lui pressentit de venir consoler des malheureux.

Après quarante-cinq ans d'apostolat sur nos côtes, qu'il n'avait pas quittées une seule fois pour revoir la France, qu'il aimait pourtant d'un amour si constant et si fort, avait-il donc bien le droit de dire publiquement trois semaines avant sa mort: "Quel est celui qui a eu besoin d'assistance et que j'ai refusé d'assister? Quel est le malheureux dont je n'ai pas eu pitié? Quel est celui qui a désiré ma présence et que j'ai refusé de visiter lorsque j'ai pu le faire?"

Quand un prêtre, sur le bord de l'éternité, peut tenir un pareil langage à ceux pour qui il a consumé ses forces et sa vie, quel est celui qui refuserait de

**EMULSION**

CONSUMPTION  
TUBERCULES  
POUR LES MALADES  
DE LA POITRINE  
ET DE LA TÊTE

Chaque flacon est dans une boîte de ferblain contenant 10 flacons. Les flacons d'une boîte de ferblain sont les meilleurs.

DAVIS & LAWRENCE CO., LTD., MONTREAL

s'incliner avec respect et vénération devant lui, quel est celui qui, contemplant sa tombe, pourrait s'empêcher de s'écrier: "C'était vraiment un prêtre de Jésus-Christ."

A ce sujet, on a dû s'étonner que les Acadiens, dont je louais au commencement de ce récit l'esprit de foi et l'attachement à leurs prêtres, aient ensuite suscité tant de difficultés à l'apôtre providentiel que Dieu leur avait envoyé. N'oublions pas tout d'abord, comme je l'ai déjà fait remarquer plusieurs fois, que le malheur aigrit trop souvent les âmes les mieux trempées et eux, hélas! avaient eu à supporter tant de mépris et de souffrances, qu'ils avaient fini par rendre le monde responsable de leurs malheurs. D'odieuses calomnies d'ailleurs, inventées par des écrivains protestants et répandues depuis longtemps parmi ces populations honnêtes mais peu instruites des infâmes machinations ourdies jadis par Lawrence et ses dignes satellites, avaient engendré un peu partout de nombreux préjugés contre le nouveau missionnaire. Ne reprochait-on pas, en effet, aux prêtres de l'ancienne Acadie, à l'abbé Leloutre en particulier, la bête noire de tous ceux qui ont invétéré dans l'âme la haine du catholicisme et de la France, d'avoir ouvertement prêché la révolte contre l'autorité britannique et réveillé, dans les paroisses confiées à leur vigilance de pasteurs, le fanatisme de race et de religion? C'est dans ces circonstances pénibles que l'abbé Sigogne était arrivé parmi les Acadiens de l'ouest de la Nouvelle-Écosse. L'antique simplicité des aïeux commençait à disparaître de chez eux. L'esprit de charité et d'affection mutuelle, qui les avait rendus si forts aux jours d'infortune, avait cessé pour faire place à de nombreux dissentiments, à des divisions funestes et des jalousies mesquines qui, pendant plusieurs années, empêchèrent tout progrès de se réaliser.

Pour remédier à un tel état de choses, voici le règlement que le missionnaire fit d'abord accepter dans la paroisse de Sainte-Anne, et qu'il fit ensuite observer dans tous les districts relevant de sa juridiction. Je crois bon de le citer ici en entier, car ce précieux document est à lui seul toute une révélation sur le mode d'apostolat exercé dans ce pays par l'abbé Sigogne, sur son influence et sur son caractère.

"Au nom de la très Sainte et Indivisible Trinité, Père, Fils et Saint-Esprit. La charité étant une des principales obligations des chrétiens et le maintien des bonnes mœurs un des principaux points de la morale chrétienne; les procès, les querelles, les dissensions, etc., étant contraires à la charité; la corruption, les mauvais exemples et l'ignorance des principes de la religion étant choses ennemies des bonnes mœurs; pour remédier aux vices qui sont opposés à ces deux points essentiels de la religion de Jésus-Christ, et afin que chacun connaisse et fasse son devoir, on propose aux habitants de la paroisse du Cap-Sable, diocèse de Québec, dans l'ordre de la religion seulement, les articles suivants:

"Article Ier. Nommer quatre anciens chefs de familles, hommes d'une probité, d'une piété et d'une vertu assurées, comme arbitres, pour accommoder à l'amiable et par charité, sans prétendre à aucune rétribution, conjointement avec le curé ou prêtre résident dans la paroisse, lorsqu'il sera présent, les différends des catholiques et en outre de veiller à la conservation des bonnes mœurs.

"II. Nommer de plus deux autres chefs de familles qui aient les mêmes qualités que les premiers, pour être comme leurs assesseurs et leur être joints, dans l'absence du prêtre, comme aussi pour remplir la place de ceux des quatre que la maladie ou certaines affaires pourraient empêcher de se rendre au lieu de convocation.

"III. Deux des anciens avec le prêtre

suffront pour être les arbitres d'un différend et quatre quand ce dernier sera absent.

"IV. Les anciens aussi bien que leurs assesseurs, s'engageront devant Dieu, sur l'Évangile, à n'avoir aucun égard pour la personne d'un particulier, mais à rendre à chacun la justice suivant son droit, suivant les lumières de leur conscience, les règles de l'Évangile, la raison, les lois ou les coutumes justes ou légitimes du pays et de la nation avec laquelle nous vivons, autant qu'il sera en notre pouvoir. Ils promettront aussi de remplir fidèlement les différentes obligations qui leur sont imposées par le présent règlement.

"V. Le presbytère ou la sacristie seront le lieu où se tiendront ordinairement les séances de cette justice de charité. On pourra les tenir les dimanches et les fêtes, à l'issue des vêpres, tous les premiers lundis du mois, ou en d'autres jours, selon que la nature des affaires le permettra et l'exigera, à la volonté du prêtre, des anciens et des parties.

"VI. On aura du respect pour les anciens ainsi choisis pour arbitres, aussi bien que pour les assesseurs. On leur assignera une place distinguée dans l'église. On fera la même chose, si quelque catholique, à cause de son mérite et de ses talents, était élevé par le gouvernement civil à quelque charge, comme à celle de juge de paix, et tous, aux processions, marcheront immédiatement devant les chantres ou le clergé, et cela pour honorer dans leurs personnes l'autorité qui vient de Dieu.

"VII. Pour le choix des arbitres et de leurs assesseurs, les premiers seront proposés par le prêtre à l'acceptation des fidèles et lorsqu'un des anciens mourra ou fera défaut par une infirmité qui le rende incapable, le plus ancien des assesseurs en âge ou en dignité prendra sa place et tous ensemble avec le prêtre choisiront un nouvel assesseur.

"VIII. Si malheureusement il s'élevait quelque difficulté entre les particuliers catholiques de cette paroisse, ils s'adresseront devant les arbitres et le prêtre, si sa présence est possible, pour y exposer leurs droits et leur défense. Ils seront écoutés charitablement et leur affaire sera accommodée par l'arbitrage du prêtre et des anciens désignés et ils se soumettront à la décision qui sera rendue.

"IX. Par rapport à la religion et à l'instruction, on établira dans chaque canton un ou deux catéchistes qui soient de bonnes mœurs, qui aient de la vertu et de la piété, lesquels seront d'abord nommés par les fidèles et présentés ensuite à l'approbation du prêtre et des anciens. Ces catéchistes seront obligés d'enseigner la doctrine chrétienne dans leurs cantons respectifs tous les dimanches, et trois fois la semaine toute l'année. Les pères et mères, maîtres et maîtresses, s'ils ont des enfants ou des domestiques qui n'aient pas fait leur première communion, seront tenus de les y envoyer, à moins qu'ils ne soient dans le cas de les instruire eux-mêmes et qu'ils ne le fassent exactement. Pour dédommagement et pour sa peine, le catéchiste recevra pour chaque enfant, en nature, en argent ou autrement, telle rétribution que les prêtres et les anciens jugeront convenable. Mais les enfants des pauvres y seront admis sans rien payer. Cependant, s'il se trouvait un trop grand nombre de ces derniers, la paroisse suppléera aux frais exigés, et la rétribution à faire en pareil cas sera encore laissée à la prudence du prêtre et des anciens, qui il faudra s'adresser, dans le cas de pauvreté. Le catéchiste pourra aussi enseigner à lire et à écrire, s'il le peut, et pour lors sa rétribution sera augmentée en proportion. Les anciens veilleront exactement à ce que les catéchistes, les pères et les mères, maîtres et maîtresses, fassent leur devoir: les premiers en instruisant les enfants, les seconds en les envoyant aux classes qui seront faites, et ils en rendront fidèle témoignage au prêtre en temps convenable.

"X. Le prêtre, sous-signé, comme pasteur de cette paroisse, promet sincèrement devant Dieu, sur les saints Évangiles, d'observer et de faire observer fidèlement, pour ce qui est de sa part, le présent règlement.

Sigogne, prêtre,  
A. B.

Annonces

Avez-vous perdu ou trouvé quelque chose, Trouvé-vous quelque chose à vendre, Fabriquez-vous un article quelconque, Avez-vous quelque chose à vendre, Quelques choses à acheter, ANNONCES DANS LE

Le Moniteur Acadien.

L'annonces, indistinctement conduites, n'a jamais supporté personne; elle en a cartonné un grand nombre. Que d'industriels et de commerçants l'honneur d'impression n'a-t-elle pas mis sur le chemin de la fortune!

ANNONCES DANS LE MONITEUR ACADIEN.

Grande Réduction pour les annonces à long terme.

Impressions

Étant pourvu de bonnes presses rapides d'un bon choix de caractères neufs.

Le Moniteur Acadien

Est un moyen d'acquiescer à bref délai toutes espèces d'impressions:

Grandes et petites Affiches, Circulaires, Entêtes de lettres, Entêtes de comptes pour marchands et industriels, Blancs d'avocats et de magistrats.

Spécialité de billets, etc., pour les Communautés religieuses et les Fabriques. Ramonage à la machine. Affiches et programmes pour réunions, pique-niques, etc.

PRIX RAISONNABLES.

O. M. Melanson SHEDIAO,

Ma nouvelle annonce paraîtra prochainement dans cet espace. Elle concernera de près le public acheteur. Nouvelles marchandises en assortiment varié et complet.

Comme toujours:

Prix Raisonables.

Melanson Melanson Melanson

AVIS DE L'ADMINISTRATION

Dorénavant l'abonnement au MONITEUR ACADIEN, quand il ne sera pas payé d'avance, ou dans le premier mois, sera comme suit: Dans les Clubs \$1.25 par semaine Hors les Clubs 2.00

Sur les adresses imprimées nos abonnés peuvent constater où ils en sont avec nous. Exemple: Pascal Léger 1897 Les chiffres qui suivent le nom indiquent la date jusqu'à laquelle l'abonnement est payé. Dans le cas ci-dessus, il y a un an d'arrérage.

A propos de reçus.

Quelques abonnés nous demandent des reçus pour l'argent qu'ils nous envoient pour leur abonnement. Nous n'avoyons pas de reçus; au lieu de reçus, pour satisfaire nos abonnés et leur dire que leur remise nous est parvenue nous changeons la date de l'expiration de l'abonnement sur la bande du journal assésimé que nous avons reçu leurs souscriptions.

LE MONITEUR ACADIEN

SHEDIAO, 17 MARS 1899

L'Examiner de Charlottetown apprend que les garde-pêches laissent détruire les bancs d'huitres de Pinette et d'ailleurs, et que c'est le gouvernement provincial qui se porte à la défense de ceux qui font la pêche contrairement aux règlements.

La rentrée des chambres fédérales a eu lieu hier, le 16 mars.

Le travail de cette session promet d'être assez considérable, du moins en ce qui concerne la législation privée.

La liste contient déjà 101 avis; dont 40, pour lettres d'incorporation, 52 pour amendements aux chartes existantes, 6 pour divorces, 1 pour liquidation et 2 pour prolongation de chartes.

Le nombre total des bills de chemins de fer s'élève à 56, parmi lesquels nous en trouvons 12 pour le Yukon à lui tout seul.

Les journaux annoncent positivement la nomination de M. Peter McSweeney au sénat, en remplacement du défunt sénateur Adams.

Le Transcrit, qui ne pouvait tolérer qu'on parlât de l'hon. O. J. LeBlanc parce qu'il prétendait-il, l'hon. M. Poirier était censé représenter le comté de Kent, va-t-il maintenant protester contre le choix de M. McSweeney dans Westmorland, où résident déjà deux sénateurs?

Nous allons avoir la mesure de sa constance.

Pas de prohibition.

Il y a quelque temps, les membres de l'Alliance du Dominion avaient une conférence avec Sir Wilfrid Laurier et quelques membres de son gouvernement pour insister sur l'adoption d'une loi prohibant le commerce des boissons. Ils rappelaient que la majorité du peuple canadien s'était prononcée, par le plébiscite, en faveur de la prohibition. Sir Wilfrid promit d'étudier la question avec ses collègues et de faire connaître sa décision à l'Alliance.

C'est ce qu'il vient de faire dans une lettre au secrétaire de cette société, dont le but est de favoriser la prohibition du commerce des boissons.

Le premier-ministre déclare que la proposition du peuple qui s'est déclarée en faveur de la prohibition n'est pas assez grande pour justifier le gouvernement de présenter un projet de loi à cet effet.

L'Alliance n'est pas satisfaite de cette réponse.

On mande d'Ottawa: Si ce qui se dit dans les cercles prohibitionnistes, est vrai, nous sommes à la veille de voir écarter un scandale électoral des plus graves.

Il paraît que le major Bond parlant en parfaite connaissance de cause quand, devant le synode anglican, à Montréal, il a traité le vote du plébiscite de farce et de fraude.

Un des principaux éléments de la température à Montréal aurait découvert que les rapports des élections prouvaient, que l'on avait eu systématiquement recours à un remplissage frauduleux des boîtes de scrutin.

Il y a quelques mois, la section québécoise de l'Alliance du Canada, a pris des mesures pour faire connaître ces fraudes et pour en traduire les auteurs à la barre de l'opinion publique.

Ces mesures ont été, tranquillement et étirement produit leur effet et le résultat est renversant.

Dans le district de Montréal les irrégularités étaient suffisamment condamnables, mais elles n'étaient que jeux innocents, comparés aux fraudes que se sont permises ceux qui présidaient aux élections dans le district de Québec et le bas du fleuve.

On en sait assez pour pouvoir affirmer que la vraie majorité de la province de Québec contre la prohibition n'atteignait pas le chiffre de 40,000 au lieu des chiffres faux et défigurés qui se trouvent dans les rapports officiels.

Des centaines de sous-officiers rapporteurs ont été découverts par les agents secrets de l'Alliance.

Vers la fin de la journée les sous-officiers rapporteurs ont introduit en fraude dans l'une dix, vingt, trente et même dans un cas quarante bulletins anti-prohibitionnistes.

Dans plusieurs cas, les sous-officiers-rapporteurs ont engagé les électeurs à voter autant de fois que cela pouvait leur faire plaisir, ajoutant qu'ils étaient connus pour de francs libéraux, que le gouvernement d'Ottawa désirait que la prohibition fut votée.

Après notre délibération des membres de l'Alliance ont décidé de soumettre ces faits à l'hon. Sidney Fisher, le champion de la prohibition dans le cabinet Laurier.

Une entrevue a eu lieu à Montréal avec le ministre de l'Agriculture. Les faits lui

ont été exposés avec preuves à l'appui, non en sa qualité de ministre, mais en celle de membre distingué de l'Alliance du Canada.

On assure que l'hon. S. Fisher a déclaré la situation extrêmement grave.

Université du Collège St-Joseph

Qu'on n'oublie pas que c'est lundi, 20 mars, qu'a lieu la grande séance dramatique et musicale, offerte par l'Académie Saint-Jean-Baptiste. Nous espérons que tous ceux qui, par le passé, nous ont honorés de leur présence, ne manqueront pas d'assister à l'une des plus intéressantes soirées que l'Académie ait encore données.

Le mélodrame est un des plus beaux morceaux de théâtre que l'on puisse monter sur un théâtre de collège. Rien n'y manque. Costumes éclatants, décors superbes, scènes émouvantes, coups de théâtre, enfin tout ce qui peut piquer au vif l'intérêt d'un auditoire, le tenir en suspens sur les destinées des personnages, et lui procurer un dénouement aussi subit qu'imprévu.

La partie comique de la soirée n'a pas été, non plus, négligée. La comédie de "Cousin contre Cousin," d'A. de la Roche, est propre à satisfaire tous les goûts, pourvu qu'on ne se montre pas trop difficile. La pièce est judicieusement choisie pour la circonstance et on a droit d'espérer une parfaite réussite.

Enfin en dernier lieu, nos musiciens dirigés par le Rév. Père Arseneault, fourniront tout ce que la musique peut apporter de beau, d'harmonieux et d'agréable dans de telles soirées.

Qu'on en parle et qu'on se rende en foule!

Des trains spéciaux se dirigent et se rendent quiteront Collège Bridge après la séance, pour accommoder les assistants.

Profitez de cette occasion pour faire une visite à l'Université et à vos amis de Memramook. COMITÉ

Le Collège de la Grand'Digue.

Shédiao, 11 octobre 1832.

Monsieur,

Je me suis rendu à Memramook, dimanche dernier, pour voir si les gens de cette localité nous avançaient quelque chose de ce qu'ils nous ont promis pour le collège, afin de défrayer les quelques dépenses que nous avons dû nécessairement faire pour mettre cette maison en ordre. Ils ont promis de nous en voyer du blé, etc., avant Noël. Ce sont de très braves gens. La population y est considérable et vit d'une façon si confortable que, j'en suis sûr, la paroisse pourrait subvenir aux besoins de deux collèges.

Monsieur Gauvreau s'est montré très intéressé à leur recommander d'aider le collège et ses efforts porteraient leurs fruits. Je désirerais que Monsieur Paquet se montrât aussi actif à Richibouctou. Quelqu'un de cet endroit a dit à Pascal Poirier qu'ils étaient tous disposés à contribuer de bon gré à l'entretien du collège et leur prêtres les y exhortait. Ils ne demandaient qu'un mot de sa part.

Comme Monsieur Gagnon est son oncle, c'est peut-être la cause de son silence. Si votre Grand'œuvre avait la bonté de lui écrire d'employer toute son influence auprès de ses paroissiens, je suis sûr qu'il fera quelque chose et que les gens iront de l'avant. Les paroissiens du Barachois feraient aussi quelque chose, je crois, si votre Grand'œuvre leur écrivait. Je me souviens que Monsieur Paquet me disait qu'il prenait beaucoup d'intérêt au développement de cette paroisse (celle de la Grand'Digue).

Il paraît un jeune homme excellent et de grand mérite. Je m'étonne de son silence; un mot de vous le stimulerait à nous obtenir quelque argent pour payer la dépense exigée par l'addition que nous avons faite à la bâtisse. Je crois à présent que nous avons assez de place pour n'importer que le nombre d'enfants qui nous puissent venir, et que nous n'avons pas besoin d'aider jusqu'aux dépenses nécessaires pour un nouveau collège.

Monsieur Dollard s'est arrêté ici vendredi et samedi, en route pour Miramichi. Il avait tron à faire à St-Jean, étant donné sa faible constitution. Il ne s'y plaisait pas non plus, j'ai cru, à cause de la conduite tenue par les gens envers votre Grand'œuvre l'autome dernier. Monsieur Damby, comme votre Grand'œuvre le sait déjà, est à St-Jean.

Depuis la dernière fois que j'ai écrit à votre Grand'œuvre, Pascal Poirier a acquis le lot de terre (onze arpents) que votre Grand'œuvre a vu. Il a payé pour l'acquiescer la somme de quarant-cinq livres (\$40). L'acte de vente (deed) de même que le procès-verbal, n'a pas été dressé régulièrement, mais Monsieur Chandler (avocat) est venu ici et a emporté cet acte avec lui pour rectifier l'erreur. Il parla de nommer (dans l'acte) les juges de paix voisins pour le temps présent comme commissaires (trustees) du collège. Si votre Grand'œuvre désapprouve ce commissariat Elle ferait mieux d'écrire en temps opportun à Monsieur Chandler, avant qu'il n'ait complété ces actes. Tous ces actes, suivent mon opinion, devaient être faits au nom de votre Grand'œuvre et non d'un autre, quel qu'il soit. L'école va bien. J'ai écrit quatre ou cinq lettres sous peu de jours.

Un jeune homme de très grand talent et d'une réputation bien établie dans cette province, un Monsieur Fannagham, m'a offert de venir comme professeur, et votre Grand'œuvre lui promet de lui conférer les ordres. Il dit que votre Grand'œuvre a vu son Exécutif à St-Jean, pièce qui depuis a été brûlée. Il est si réputé en cette province comme bon helléniste et latiniste, et comme excellent mathématicien, qu'il serait pour le collège une bonne acquisition et qu'il contribuerait pour beaucoup à établir la renommée de la maison au point de vue de l'enseignement. Votre Grand'œuvre m'a autorisé à recevoir de tels jeunes gens, et j'ai lui ai donné des encouragements. Il a une école de renom à Dorchester et quand son terme finira il deviendra l'élève de ses actes. Quelques uns de ses élèves actuels l'accompagneront ici.

Tout dépend de la capacité du professeur d'anglais, car Monsieur Gosselin n'a rien autre chose à faire qu'à apprendre aux enfants d'origine française l'espagnol et la lecture. Il se tient sous le charme! Pour Monsieur Brady il ne peut enseigner ni le grec ni les mathématiques. J'en ségnierai moi-même le latin (les hautes classes) et la géographie. A présent toutefois je suis si occupé à mettre l'étude et le dictionnaire en ordre que je ne puis enseigner.

Je suis sûr que votre Grand'œuvre désapprouvera pas mon projet de prendre M. Fannagham (Monsieur Dollard le connaît aussi) et alors j'ai toute espérance que les choses iront bien.

Je commence à aimer les gens ici mieux que dans le commencement. Les paroissiens de Memramook sont très ennuyés de ne pas avoir un prêtre. Si votre Grand'œuvre ne peut leur envoyer un prêtre cet hiver, et si vous n'y voyez pas d'objection je puis aller chez eux trois ou quatre dimanches avant la fin de la mauvaise saison.

Si votre Grand'œuvre daigne m'honorer d'une réponse elle m'obligera beaucoup.

De votre Grand'œuvre le très humble serviteur.

J. WALSH.

Au très Rév. Dr MacEscham.

P. S. J'espère que tous les amis de votre Grand'œuvre sur l'île sont en bonne santé ainsi que Madame MacEscham à qui je regrette d'avoir causé tant de trouble. J'espère que moi-même, M. W., est bien et que St-André marche bien. J'aime très savoir à quel saint nous dédions notre collège et quel est le patron de cette province.

L'original, en anglais, du document ci-dessus est aux archives de



Les Dames Se Disent

Entre elles quels éminents services leur rendent les

Pilules Roses du Dr Williams. LES MAUX DE TETE et des MAUX DE REINS qui viennent, attendus ou inattendus, sont chassés comme par enchantement, et le bon sang rouge fait par les

Pilules Roses du Dr Williams pour Personnes Pâles se fait jour dans les joues roses et les yeux vifs et brillants de celles qui les emploient. Ces pilules ne sont pas un purgatif; au lieu d'ôter de la force elles en donnent; elles agissent directement sur le sang et les nerfs; donnent de la vigueur au corps; régularisent les fonctions, et rendent la santé et la force aux femmes après les efforts stériles des médecins.

Les mères qui ont à coeur le bien-être de leurs jeunes filles pendant le temps de leur croissance, leur font prendre les Pilules Roses du Dr Williams.

SUR LE DECLIN.

Mme W. Goodwin, d'Argyle Sound, N. E., dit: "Après la naissance de mon premier enfant j'étais en mauvaise santé et incapable de recouvrer ma force perdue. J'avais une douleur aiguë dans le côté et le poumon droit qui me rendait la respiration presque impossible. J'avais une mauvaise toux jour et nuit, et des sueurs nocturnes et, à mon réveil, je me trouvais très faible. J'étais blême et mon appétit avait disparu complètement. Tous mes amis croyaient que j'allais mourir. Notre médecin de famille me soigna longtemps, mais ma santé ne s'améliorait pas. Alors des amis me conseillèrent de prendre des Pilules Roses du Dr Williams. Je suivis leur conseil, j'achetai des pilules et j'en pris jusqu'à ce que ma santé fût tout à fait rétablie. Je suis sincèrement convaincue que les Pilules Roses du Dr Williams m'ont sauvé la vie."

L'étonnant succès de ce remède à suscité des contrefaçons et des imitations frauduleuses qui n'ont jamais fait de bien à personne. Refusez tout paquet qui ne porte pas au long le nom: "Pilules Roses du Dr Williams pour Personnes Pâles." Les paquets ressemblent à la vignette ci-contre, et l'impression sur l'enveloppe est en rouge. En vente chez tous les marchands, mais en cas de doute, adressez-vous à la Compagnie des Remèdes Williams, Brockville, Ont., et vous recevrez franc de port, une boîte pour 50 cts., ou 6 boîtes pour \$2.50.



l'évêché de Charlottetown. Il y a une dizaine d'années, Mlle Amy M. Pope, de Charlottetown, (aujourd'hui Mme F. X. Burlingame, des Trois Rivières, P. Q.) m'en transmit une copie, qui doit être dans un des tiroirs au bureau de la rédaction du MONITEUR, où je l'ai oubliée à l'été 1890. C'est en l'air par son intermédiaire que j'ai pu m'en procurer une nouvelle copie peu de jours avant la destruction du collège Ste Anne de la Pointe de l'Église, N. E.

Cette pièce inédite ne s'accorde pas avec les données de l'honorable M. P. Poirier, dans son Père Lefebvre et l'Acadie, à propos de la fondation du collège de la Grand Digue qu'il attribue à M. l'abbé Antoine Gagnon.

PLACIDE P. GAUDET

La situation à Manille

Manille, 13 mars.—450 hrs. après-midi. Le général Weston s'est emparé, cet après-midi, de la ville de Pasig, située à l'est de Manille. L'ennemi a soutenu l'attaque pendant une heure, mais finalement il a été forcé de se retirer. Les Philippines ont eu 30 hommes tués et 16 blessés. Six soldats américains se sont fait blessés.

Londres, 13 mars.—On rapporte de Manille que le général Otis a ordonné de discontinuer les négociations entre le général espagnol Rios et Aguinaldo, pour la délivrance des prisonniers espagnols sur le paiement d'une grosse indemnité. Il estime que le paiement de cette indemnité aurait pour effet d'améliorer beaucoup le trésor des insurgés.

Tacoma, Washington, 13 mars.—Le journal d'Orient apporté ici par le steamer Victoria contenait l'extrait suivant de la République Filipino, organe des insurgés: Les femmes de Cavite, sans distinction d'âge et de classe, ont fait une splendide démonstration et à l'unanimité elles ont demandé avec enthousiasme d'avoir la permission de prendre la place des hommes, dans le cas où ceux-ci périraient dans la lutte contre les Américains en faveur de l'indépendance des Philippines.

Elles déclarent que malgré la faiblesse de leur sexe, l'amour qu'elles portent à leur pays, les rendra fortes et leur donnera la vigueur nécessaire pour combattre contre les Américains.

Un télégramme publié dans la République dit qu'on a trouvé à Batavia une lettre offrant \$50,000 de récompense pour l'assassinat d'Aguinaldo.

Washington, 13 mars.—Le département de la guerre a reçu la dépêche suivante du général Otis, à Manille:

Est-ce un autre naufrage?

Port-au-Prince, Me., 13 mars.—Le steamer "Aroa," de la ligne Dominion, a quitté ce port vers le milieu de janvier en route pour Liverpool, avec une cargaison considérable et quantité de bestiaux. Il n'a été signalé par aucun autre des nombreux transatlantiques qui sillonnent la mer, et l'on a perdu tout espoir de le voir arriver à destination. Les compagnies d'assurances maritimes qui avaient, il y a deux semaines, imposé une prime d'assurance de 50 pour cent, refusent maintenant de risquer le moindre capital sur ce steamer.

Gran... Pour faire... Notre immense... nos chaussettes... re notre stock... éminent. No... don: des depu... Ca prend... vous! C'est un... bonnes chaus... réalisées que... Pas de quer... dra votre argen...

Po... Je crois pou... mon assortiment... si beau, je devrai... J'ai voulu me sur... gros achats dans... veau, du beau, d... re mode, et je re... nir voir: c'est in...

Le B... Humphrey's M... Plan des, Madrie... Bois plancher... 13 88-6m

Ordination à St-J... Carleton, Baie... Le 25 février dernier... Carleton était dans l'illégalité... l'un de ses enfants allé... dicités sacerdotales. Qu... et ancienne paroisse av... Pégles plusieurs de ses... core n'avait en la boui... l'ordre sacré de la prêtr... église de Carleton.

Cet honneur était réco... Joseph Romuald Rodrigue... taire de Mgr de Rimouk... Sa Grandeur Mgr A. A... aux vœux de M. le chano... curé de Carleton et des... fait vendredi le 24 son... pour se rendre à Carleton... vaine impuissante et la... nombreuse l'attendant à... avec sa suite et se forma... sion. Les orléanses se... li, au gré des vents sur... cloches, à toute volée, au... l'auore d'un grand jour.

Samedi 25, M. l'abbé... ter une messe solennelle... dans la vaste et belle égl... suivi d'un nombreux cl... de la multitude recueillie... dans que l'orgue, sous l'hab... Mlle LeBlanc, faisait ent... plus mélodieux en même... graves et les plus doux.

Durant l'office Mossign... de M. le chanoine Normand... leton, comme prêtre assist... lad, curé de Caraque, et... roises, agissant comme di... avec M. J. A. Chailfour, c... dia, sous-diacon. Le Ré... curé de Ste-Germaine de... de com, diacon d'office, avec... Caime, assistant de Maris... diacon.

M. l'abbé Chas. Lavoie, c... trône de l'évêque et le Ré... nard, cérémoniaire au cho... On remarqua au chœur... O. Drapeau, curé de St-Jea... J. E. Pelletier, curé de St-A... pédiac; D. S. Giguère, cur... de Canaspaal; T. Dumas, St-Laurent de Matapédia... curé de St-Alphonse; J. E... à la Grande Rivière, comté... Canuel, vicaire aux Trois... Rév. P. Albert, capucin d... Restigouche.

Ce dernier, qui prêchait... François-Xavier, fit le... constance.

Le lendemain, dimanche... prêtre chantait sa première... M. le curé de Carleton, pou... tant et les Rév. J. E. L... Lavoie, pour diacon et sous... M. l'abbé Chas. Lavoie, curé de Caraque, N. B., et J... curé de St-Fran de la Croix... voulait bien elle-même faire... Ces belles cérémonies fra... ple déjà bien préparés par... la nouvelle, les plus beau... et les paroissiens de Carlet... longtemps le souvenir de c...

Grande Vente au Rabais

Pour faire de la place afin de nous permettre d'enlever nos murs et d'agrandir notre établissement de détail.

Notre immense commerce de détail demande plus d'espace, et pour éviter un déménagement de stock, nous faisons un RABAIS ENORME sur nos chaussures d'hiver et sur un grand nombre d'autres.

Ca prend du courage pour appliquer le couteau dans les murs - nous l'avons fait! C'est une belle occasion pour les marchands et autres d'acheter de bonnes chaussures à moins que le prix coûtant. Voyez-les et nos prix - vous réaliserez quelles immenses barguignes nous donnons. Termes Comptant.

Pas de barguignes sans argent comptant. Pas d'exception. On vous rendra votre argent si vous le désirez. La vente est commencée.

L. HIGGINS & CO.,

Gros Magasin Double. - Enseigne de la Grosse Botte, MONCTON

P. S. - Nous fermons à 6 heures du soir, les Mardis, Mercredis et Jendis soir, comme de coutume.

Pour les Fêtes!

Je crois pouvoir dire, et ce n'est pas peu dire, que jamais mon assortiment de Modes et d'Articles de Toilette n'a été aussi beau, je devrais dire ravissant, aussi complet, aussi universel.

Mme C. H. Galland, Shédiac

LeB. DRURY LOCKART,

Humphrey's Mills, MONCTON, N.

FABRICANT ET MARCHAND DE

Planches, Madriers, Bois de charpente, Lattes, Palissade, Boîtes Bois plancher mou et franc séché à la vapeur, Bois embouté, Merrain de pin verlopé, &c.

Ordination à St-Joseph de Carleton, Baie des Chaleurs

Le 25 février dernier la population de Carleton était dans l'allégresse. C'est que l'un de ses enfants allait être élevé à la dignité sacerdotale. Quoique cette bonne et ancienne paroisse avait déjà fourni à l'église plusieurs de ses enfants, pas un encore n'avait eu le bonheur de recevoir l'ordre sacré de la prêtrise dans la vieille église de Carleton.

Cet honneur était réservé au Révérend Joseph Romuald Rodrigue Léonard, secrétaire de Mgr de Rimouski. Sa Grandeur Mgr A. A. Blais, répondant aux vœux de M. le chanoine Normand, curé de Carleton et des paroisses, quittait vendredi le 24 son palais épiscopal pour se rendre à Carleton, où malgré les vents impétueux et la tempête, une foule nombreuse l'attendait à l'arrivée du train avec sa suite et se forma en belle procession. Les oriflammes se balançaient et ca et là, au gré des vents sur son passage, et les cloches, à toute volée, annonçaient au loin l'arrivée d'un grand jour.

Samedi le 25, Monseigneur voulut chanter une messe solennelle et fit son entrée dans la vaste et belle église de Carleton suivi d'un nombreux clergé, au milieu de la multitude recueillie et pieuse, pendant que l'orgue, sous l'habile direction de Mlle LeBlanc, faisait entendre les sons les plus mélodieux en même temps les plus graves et les plus doux.

Durant l'office Monseigneur était assisté de M. le chanoine Normand, curé de Carleton, comme prêtre assistant, M. J. T. Allard, curé de Caraquet, et enfant de la paroisse, agissant comme diacre d'honneur avec M. J. A. Chalifour, curé de Cascapédia, sous-diacre. Le Rév. F. X. Ross, curé de St-Germaine de l'Anse-aux-Gascons, diacre d'office, avec le Rév. F. G. Caisse, assistant de Maria, comme sous-diacre.

M. l'abbé Chas. Lavoie, cérémoniaire au trône de l'évêque et le Rév. E. P. Chouinard, cérémoniaire au chœur. On remarquait au chœur, les Rév. J. O. Drapeau, curé de St-Jean l'Évangéliste; J. E. Pelletier, curé de St-Alexis de Matapédia; D. S. Giguère, curé de St-Jacques de Cascapec; T. Dumais, missionnaire à St-Laurent de Matapédia; F. D. Biron, curé de St-Alphonse; J. E. Lepage, vicaire à la Grande Rivière, comté de Gaspé; L. Gannell, vicaire aux Trois-Pistoles et le Rév. P. Albert, capucin de Ste-Anne de Restigouche.

Ce dernier, qui prêchait la neuvaïne de St-François-Xavier, fit le sermon de circonstance.

Le lendemain, dimanche, le nouveau prêtre chanta sa première messe, assisté de M. le curé de Carleton, pour prêtre assistant et les Rév. J. E. Lepage et Chas. Lavoie, pour diacre et sous-diacre. Monseigneur assistait au trône accompagné des Rév. MM. J. T. Allard, curé de Caraquet, N. B., et J. F. A. Lavoie, curé de St-Paul de la Croix. Sa Grandeur voulut bien elle-même faire le sermon. Ces belles cérémonies firent sur le peuple déjà bien préparé par les exercices de la neuvaïne, la plus heureuse impression et les paroissiens de Carleton, garderont longtemps le souvenir de cette fête dont

ils étaient pour la première fois les heureux spectateurs.

Carleton, 10 mars 1898.

LEON XIII

Rome, 12 mars.—Un "Te Deum" solennel a été chanté ce matin à la basilique de St-Pierre pour rendre grâce à Dieu du rétablissement du Pape et de l'anniversaire de son couronnement à la chapelle Sixtine le 3 mars 1878.

Son Eminence le cardinal Rampolla, secrétaire pontifical, a officié en présence d'un immense concours de monde.

Ce soir la place St-Pierre est illuminée. Rome, 13 mars.—Quoiqu'il n'ait pu de ne plus justifier la publication de bulletins, dans l'entourage du vénérable pontife, on est fort alarmé au sujet de sa condition.

Un des prélats de son intimité ajoute: Il est avéré que la tumeur dont on a fait l'ablation, il y a quelques jours, était d'un caractère cancéreux.

On s'assure qu'en outre de la tumeur cancéreuse de la tumeur enlevée, qu'il a son effet sur le système. Le Pape a reçu par l'opération un choc dont il ne pourra se relever.

Les moments de vitalité et d'engagement sont invariablement suivis d'une dépression des plus fortes et devenant plus grave à chaque nouvelle crise.

On ne croit pas que Sa Sainteté puisse voir Pâques.

La reine d'Angleterre en France

Nice, 13 mars.—La reine Victoria est arrivée hier après-midi par train spécial de Boulogne sur mer. Lorsqu'elle est passée à Toulon, la reine a fait mander le sous-préfet et lui a exprimé sa sympathie pour les familles des victimes de l'explosion de la poudrière à la Goubran. En même temps la reine a promis d'envoyer une somme pour augmenter les fonds de secours des familles des victimes.

Les honneurs habituels ont été rendus à la reine Victoria à son arrivée. Les rues étaient encombrées d'une foule immense qui possédait des acclamations enthousiastes. Le conseil municipal a offert à la reine un magnifique bouquet représentant une gondole montée sur un trépied et surmontée de deux vases et d'autres objets emblématiques.

A Boulogne, samedi après-midi, une foule immense s'était réunie sur les quais pour assister à l'arrivée du vapeur spécial à bord duquel devait se trouver la reine. La ville et tous les navires dans le port étaient décorés de drapeaux. Les troupes formaient la haie depuis le quai jusqu'à la gare. Un grand nombre d'officiers de l'armée et de la marine et les principaux fonctionnaires de la ville se sont rendus à bord du vapeur qui avait amené la reine, et ils ont été présentés à cette dernière, qui les a remerciés en français de la cordiale réception qu'on lui faisait. Plusieurs superbes paquets de fleurs et des gravures gravures représen-

Pain-Killer. ILLY PAS DE SOUFFRANCE NI DE DOULEUR, INTERNE OU EXTERNE, QUI NE SOIT SOULAGÉ PAR LE PAIN-KILLER.

GUERISON RAPIDE DE LA TOUX ET DES RHUMES. Pyny-Pectoral. Le remède canadien pour toutes les affections de la GORGE ET DES POUMONS.

E. T. LE CORSET E. T. Est garanti donner parfaite satisfaction, sinon on vous rend votre argent. C'est le Corset le plus serviable, le plus confortable, qui agit en vente.

La dernière visite de la reine d'Angleterre à Boulogne, en 1885, ont été présentées à la souveraine. Au moment où le train qui emmenait la reine quittait la gare, une salve d'artillerie a été tirée.

Les funérailles de M. le curé Hilarion Doucet, de la rivière Jacques, ont eu lieu samedi matin. L'oraison funèbre fut prononcée par M. le curé Jos. R. Doucet, de Lamoie, en français, et par M. le curé Van de Moortel, de Belledune, en anglais.

NOUVELLES LOCALES

Minard's Liniment en vente partout.

Nous invitons respectueusement mais instamment les abonnés du MONITEUR à solder leurs redevances et à renouveler leur souscription sans plus de retard.

Minard's Liniment guérit la gomme. M. D. J. Richard est arrivé lundi soir en cette ville, arrivant des Etats-Unis.

Quiconque voudrait s'acheter une bonne et belle ferme ferait bien de lire l'annonce de M. le Juge W. W. Wells, de Moncton, dans une autre colonne. La propriété qu'il offre en vente est une des meilleures de Saint-André.

Be la séance au profit du Monument Lefebvre, au collège St-Joseph, lundi soir, 20 mars. Les clubs Dramatique de l'Académie St-Joseph-Baptiste jouera un magnifique mélodrame, "Le secret d'une tombe", et une belle comédie, "La confession d'une enseignante".

A. C. M. B.—L'installation des officiers de la compagnie No 264 St-Henri, du Barachois, N. B., a eu lieu samedi 7 janvier 1898, comme suit: Directeur spirituel—Rév. E. N. Massé. Président—D. H. Léger.

Moncton.—Aux élections civiques de lundi, M. H. H. Ayer a été élu maire contre M. W. D. Martin; M. F. O. Robinson et E. O. Steeves, échevins pour toute la ville; F. P. Reid et Geo. L. Harris, échevins pour le quartier no. 1; D. Grant et Jas. Whiteside, échevins pour le quartier no. 2; Jas. T. Ryan et A. E. Wall pour le quartier no. 3.

Le Dr. L. N. Bourque, qui était candidat dans le quartier no. 1, n'a été battu que par 2 voix par M. Harris. Il semble impossible d'être un Acadien au conseil de ville à Moncton, où, pourtant, les contribuables français sont passablement nombreux.

Bien recommandé

Dans les affections persistantes de poitrine, comme dans le traitement des bronchites chroniques, le BAUME RHUMAL est reconnu de tous comme supérieur à tous les remèdes existants.

Roma locuta est.

La lettre du Souverain Pontife à l'archevêque de Baltimore, dont le texte intégral vient de nous arriver, a confirmé pleinement ce que les dépêches nous avaient précédemment annoncé, c'est à dire que l'objet de cette lettre est de "prémunir les catholiques des Etats-Unis contre des doctrines hétérodoxes, qui sont le couronnement d'un faux américanisme, pour valent faire dévier leur action de son but et de son efficacité."

A la Haute Aboujagane, le 2 mars, l'épouse de M. Julien C. LeBlanc, une fille, baptisée sous le nom de Léa. Parrain M. Dominique LeBlanc, marraine Mlle Ida Gaudet.

A Lynn, Mass., le 22 février, l'épouse de M. Fred. Gallant, une fille, baptisée sous le nom de Marie-Béatrice-Georgine.

DECES.

Le mort toujours terrible vient encore d'éprouver une famille de Memramcook, en enlevant la belle âme de Clotilde Brou, épouse de défunt André LeBlanc, à l'âge de 67 ans. Cette âme si pieuse et si dévouée au bonheur de recevoir à ses derniers moments tout ce que la sainte Eglise accorde à ses enfants à l'heure du trépas. Elle laisse pour le pieux et digne couplet de ses enfants.—E. J. P.

LA SAINT-JOSEPH

GRANDE SEANCE DRAMATIQUE ET MUSICALE DONNEE PAR L'ACADEMIE ST-JEAN-BAPTISTE DU COLLEGE ST-JOSEPH.

LUNDI SOIR, 20 MARS 1898

LE SECRET D'UNE TOMBE! Mélodrame en trois actes. Cette pièce par ses situations difficiles et imprévues, ses coups de théâtre étonnants, et sa mise en scène originale, est propre à exciter le plus vif intérêt.

La partie comique du programme n'a pas été négligée. Après les étonnantes péripéties du drame, une charmante scène comique viendra déridier les fronts des auditeurs.

La musique sera fournie par l'orchestre du collège. Grande Tableaux! Beaux Décor! Coupe de Théâtre! Passes d'Armes! Admission 25c. Sièges réservés 50c. Billets en vente au collège à partir du 12 du courant.

Parties ouvertes à 7 heures. Lever du rideau à 7 1/2 heures. D'après arrangements faits avec l'Inter-colonial, il y aura des trains d'excursion qui partiront de Collège Bridge immédiatement après la soirée.

Par ordre du Comité.

qui triomphent: "Roma locuta est." Nul parmi les catholiques n'osera soutenir désormais que pour faciliter le retour des dissidents à l'Eglise romaine, il convient de sacrifier la discipline au gré de chacun, on plus, encore, la doctrine, ne fût-ce même que par préterition, on omettent d'enseigner telles vérités moins accommodantes pour les tendances personnelles.

Précisément, il ne convient plus de prôner, pour la conduite des âmes vers la perfection, l'affaiblissement du magistère externe et de la direction autorisée. Il n'y a pas lieu, non plus de parler de vertus passives, puisque toute vertu, de sa nature, par l'effort qu'elle requiert, devient active: et encore moins de préférer les vertus naturelles aux surnaturelles ou de revenir comme peu utile à l'Eglise la vie religieuse et les vœux qu'elle comporte.

De même pour l'enseignement de la vérité aux dissidents, l'exposé ou air et complet de cette vérité sera toujours la meilleure des méthodes. L'ignorance plutôt que des préjugés racinés par la parti pris. Les conférences données dans ce but en dehors de temples, ne doivent pas revêtir un caractère de dispute passionnée, mais de conversation amicale et ayant pour but de faire connaître la vérité, et il appartient aux évêques de confier ce soin à des personnes irréprochables sous le double rapport de la conduite et de la discipline.

D'un autre côté, et ainsi que les premières dépêches l'avaient annoncé, la lettre du Souverain Pontife est la confirmation de ses éloges, que maintes fois déjà, l'action des évêques américains, de leur clergé et de leurs fidèles mérita de recevoir du Saint-Siège pour les merveilleux progrès accomplis par eux au catholicisme. Par conséquent, à la fin de la lettre pontificale, les méthodes de rapport action, en tant qu'elles se rapportent aux qualités personnelles du peuple américain, et aux besoins et usages de leur milieu social, sont déclarées exemptes de reproches.

L'Opinion Publique de Worcester

Brievase, Queensland, 13 mars.—Un steamer de recherche, qui vient d'arriver de Cooktown, sur la rivière Eudeover, rapporte que trois godolètes et 80 loggins, petite bâtiment à deux mâts, ont été engloutis et que 400 nègres et onze européens se sont noyés pendant la récente tempête qui a dévasté la côte nord-est de Queensland.

Naissance

A Fitchburg, Mass., le 8 mars, Madame Olivier Godin, un fils, baptisé sous le nom de Joseph-François-Fernand et marraine, M. Pierre N. LeBlanc et Mlle Vitamine Melanson.

A la Haute Aboujagane, le 2 mars, l'épouse de M. Julien C. LeBlanc, une fille, baptisée sous le nom de Léa. Parrain M. Dominique LeBlanc, marraine Mlle Ida Gaudet.

A Lynn, Mass., le 22 février, l'épouse de M. Fred. Gallant, une fille, baptisée sous le nom de Marie-Béatrice-Georgine.

DECES.

Le mort toujours terrible vient encore d'éprouver une famille de Memramcook, en enlevant la belle âme de Clotilde Brou, épouse de défunt André LeBlanc, à l'âge de 67 ans. Cette âme si pieuse et si dévouée au bonheur de recevoir à ses derniers moments tout ce que la sainte Eglise accorde à ses enfants à l'heure du trépas. Elle laisse pour le pieux et digne couplet de ses enfants.—E. J. P.

W. F. FERGUSSON,

174 Grand'Rue, Moncton

Bon, Meilleur, Parfait. Notre Machine à vapeur "Unit", comprenant toutes les forces depuis 2 jusqu'à 25, est le meilleur de tous les bons. Nous construisons des bouilloires et tout l'outillage des Bœuferies des Fromageries.

CARRIER LAINE & CIE. 268 RUE ST-JOSEPH QUÉBEC. LEVIS, P. Q. 145 Rue St-Jacques MONTREAL.

Foin à Vendre.

40 tonnes de foin à vendre à ma ferme à St-André. S'adresser à moi-même ici, ou à Jos. M. Vigneau. 20 tonnes à ma ferme de l'Aboujagane. S'adresser à Philippe M. Melanson. 20 tonnes à la ferme Jacques LeBlanc, Cocagne. S'adresser à Marcel H. Léger.

O. M. Melanson. Shédiac, 15 mars 1898. ac

Encan Remis

L'encan qui devait avoir lieu à la résidence de Jade Landry, Barachois, lundi, a été remis à

LUNDI, 20 MARS COURANT, à une heure de l'après-midi, alors que je vendrai les articles suivants, savoir:

1 jugement de 4 ans et 1 jugement de 3 ans pesant 950 et 920 livres, c'est une belle paire de chevaux rouges, bien domptés et tranquilles à l'ouvrage et sur la route, parfaitement sains et qui seront d'une grande vitesse. 1 bœuf de 2 ans, 1 taureau de 5 ans, 1 taureau d'un an, 6 bœufs, 1 wagon fin convert, 1 wagon express, 1 truck-wagon, 1 timon pour truck, 1 harnais double, partie d'un sloven, 1 harnais fin, 1 bateau de pêche construit l'an dernier, 2 billes d'un an, 1 machine à battre. L'élite Grant en bonne condition, 1 herse à dents-recours simple, 1 charrie, 4 tonnes de bon foin donx, 3 tonnes de foin de pré, 1 peau de buffalo neuve, 1 paire de bob-sides simples, 1 carrie, 25 boisseaux d'avoine de semence, et beaucoup d'autres articles.

Vente certaine. Conditions—Au-dessus de \$5, comptant; de \$5 à \$20 neuf mois de crédit, au-dessus de \$20, la moitié dans 9 mois et la balance dans 18 mois. Pour la machine à battre on donnera deux ans. Le tout avec bons billets conjoints et intérêt à 7 p. c. J. H. HEBERT, Encanteur.

Barachois, 14 mars 1898. Il

ENCAN

Je vendrai à l'encan à ma résidence, au coin Frier, Shédiac, MERCREDI, 5 AVRIL PROCHAIN, à 1 heure de l'après midi, les articles suivants, savoir:

8 vaches qui doivent vêler, 2 vaches, 2 vaches neuves, 1 paire de bœufs Holstein allant sur 4 ans et mesurant 5 pds 11 lbs, 1 taureau de 2 ans, 2 taureaux du printemps. Les vaches ont été bien hivernées et sont en parfait état—les bœufs feraient de la bonne viande. 1 voiture fine, 1 wagon léger à deux sièges, 1 gros harnais double pour l'ouvrage, 1 harnais double pour 2 chevaux de 1000 livres, 1 harnais fin, 2 fauchures Frost & Wood nouveau modèle Buckeye no 5, de 3 et 4 ans, 2 chariots Frost & Wood pour un cheval, 1 herse à dents-recours pour deux chevaux, 175 boisseaux de bon foin donx qui fut coupé vert et sauvé en bon ordre. Ceux qui voudront acheter de ce foin avant l'encan, pourront l'avoir à \$5.80 la tonne.

Conditions—Bons billets conjoints payables chez R. C. Tait, à Shédiac, le 1er novembre 1898, avec intérêt à 7 par cent. Vente certaine, car je désire vendre ces articles.

J. H. HEBERT, Encanteur. Shédiac, 14 mars 1898. 61

Terre à Vendre

Deux lots de terre de 100 arpents chaque, situés dans la paroisse d'Acadieville, en deux milles de l'église, ayant 15 arpents en culture sur chaque lot, et sur un des lots une maison et grange et sur l'autre une maison d'école. S'adresser au sous-secrétaire.

J. C. VAUTOUR, Richibouctou. 23 fév. 99. im

LUNETTES

La vue est un organe précieux: ménagez-la. JOSEPH J. MAILLET, Opticien-Électron, BOUQUETON.

A un assortiment de lunettes de première classe provenant des manufactures les plus célèbres de l'Europe, et en varié tellement pour convenir à n'importe quel genre. Montées en or, en argent, en nickel ou en acier. Prix très modiques. Un instrument à éprouver la vue nous permet de donner à chacun des lunettes accordées à l'usage de sa vue. Réparations de montures, Horloges, etc., à moitié prix. Ouvrage garanti. Venez me voir.

Folly Village, 14 fév. 99. Un habitant, bien connu de l'endroit, c'est M. James Flemming. Il parle comme suit des JAMES FLEMING, Rombeles King (Fort Hesse), Folly Village. "Je préfère les Pilules de Bentley pour le Foie à toutes celles dont j'ai fait usage. Elles me ont rendu parfaitement bien."

NOTICE

There will be posted at Dorchester, in the office of the Registrar of Deeds, on the 27th day of March instant, a Petition of the Electors of the County of Westmorland, addressed to the Honorable Secretary of State of Canada, asking that the second part of the Canada Temperance Act be repealed in the said County of Westmorland, and asking that an election be granted to repeal said Act. Dated March 10th, 1898. A. T. LEBLANC. 21-11pav

ON DEMANDE

Un maître ou maître d'école de 3e classe, pour le district no. 24, McDougal's Settlement, pour le quart du terme commençant le 1er avril. S'adresser EDOUARD GAGNON, DAVID LIBRETTE, Commissaires. McDougal Settlement, 13 mars '99. 41

Belle Terre à vendre

Le sous-sol offre à vendre cette belle terre, située à Saint-André, et connue comme le ferme de Louis P. LeBlanc, et contenant 75 arpents, plus ou moins. Conditions faciles et possession immédiate. S'adresser à Ferdinand J. Hébert, Toulon, ou à W. W. WELLS, Moncton. 9 mars—41

CARROSSERIE.

Richard & Boudreau, Voituriers, ont l'honneur d'annoncer au public de Bonaventure et des environs que leur boutique de carrosserie est en état d'accepter toute commande pour VOITURES FINES, VOITURES et CHEVROQUETS, TOMBEREAUX, etc., à des prix défiant toute compétition. Nos voitures, faites des matériaux les mieux assortis, sont garanties. Tout réparation de voitures, etc., exécutée à bon dédit et à grand marché. Venez nous voir avant d'acheter ailleurs.

Richard & Boudreau, Boutique en face de la Boucherie, Boutouche, - Kent, - N. B.

Evitez les Comptes du Médecin

EN FAISANT USAGE DES PILULES DE BENTLEY POUR LE FOIE

25 Pilules pour 10 cents.

Lisez les témoignages de gens que vous connaissez.

Folly Village, 14 fév. 99. Un habitant, bien connu de l'endroit, c'est M. James Flemming. Il parle comme suit des JAMES FLEMING, Rombeles King (Fort Hesse), Folly Village. "Je préfère les Pilules de Bentley pour le Foie à toutes celles dont j'ai fait usage. Elles me ont rendu parfaitement bien."

